
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

質 問 者 （９名） 

①  奥 山 雅 貴 

②  今 井 吉 男 

③  窪 田   仁 

④  西   文 男 

⑤  外 山 利 章 

⑥  川 畑 光 男 

⑦  城 村   誠 

⑧  福 川 勝 久 

⑨  新 山 直 樹 
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通告順 
議 席 ２ 番 奥山 雅貴 

令和４年9月  日 

時 分 ～ 時 分 １ 

１．職務について 

① 全課において課内職員間の連携、各課との横の連携、又、県との連携は。 

② 各課において与えられた職務は町民の声を聴いて、町民に解りやすく説明して

事業等の執行にあっているのか。 
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通告順 
議 席 11番 今井 吉男 

令和４年9月  日 

時 分 ～ 時 分 2 

１．農業振興について 

① 肥料や資材等の価格が昨年と比較して、約 1．5 倍の値上がりで、農家の経営

状況が厳しくなっています。農業立町として、肥料や資材等の助成制度の創設

はできないか。 

② 本町の特産品であるマンゴーは、出荷の最盛期ですが、７月に発生した台風５

号と６号の影響を受け、船舶が運休、4 日から 5 日間マンゴーの出荷が出来

ない状況でした。台風等で船舶運休時の保管冷蔵庫の設置及び輸送態勢の確立

はできないか。 

 

２．ドクターヘリの沖縄への搬送について 

① 与論町においては、令和４年７月１日から、奄美・沖縄ドクターヘリ併用運行

が始まりました。搬送時間短縮の観点から、沖永良部も沖縄ドクターヘリの併

用運行はできないか。 

② ドクターヘリの離発着場は、フローラルパークからあしびの郷ちなの駐車場に

変わり、今年２月からは知名漁港へと変わっていますが、新庁舎完成時には、

新庁舎屋上にドクターヘリ離発着場はできないか。 

 

３．公有財産（土地・建物）の管理について 

① 全国の自治体では公会計（公営企業会計）への移行を進めていますが、本町に

おける公会計制度への移行作業の進捗状況はどうなっているのか。 

② 本町の公有財産（土地・建物）の登記の進捗状況及び完了年度はいつなのか伺

う。 

③ 公会計への移行に伴い、町長は現在の下水道事業（建設課）、農業集落排水事

業（耕地課）、合併処理浄化槽事業（耕地課）の３事業を統合することを明言

されたが、令和５年度に実行されるのか伺う。 
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通告順 
議 席 5 番 窪田 仁 

令和４年9月  日 

時 分 ～ 時 分 ３ 

１．農業振興について 

おきのえらぶは、農業振興が重要だ！！ 

① 本町独自肥料を目指して、有機物供給センター・食品リサイクルセンターの液

肥の成分分析及び展示圃などの整備について伺います。 

② 沖永良部農業開発組合のバカス堆肥及びバカスは、きび農家へは半額補助で

す。園芸農家に補助を出して利用拡大は図れないか。 

 

２．観光振興について  

① 本町のふるさと納税寄付額は他市町村より少ない。ホームページ等で広報して

いますが、更に活用・仕組み・有効性の分かるチラシを作り関係機関(役場職

員や議会議員など)を営業マンとして活用することで納税寄付件数、納税寄付

額の増加を図れないか伺います。 

② 収益性をもたらす、ツアー客・ビジネス客・観光客向けに、隣町に有ります奄

美黒糖焼酎の利き酒コーナーをフローラルホテルに本町独自に設置し、黒糖焼

酎のみならず幅広く地元の特産品の普及活動を図れないか伺います。 

 

３．文化財振興について  

① 屋者琉球式墳墓の修復工事については、字の修復陳情が提出されて 5 年が過

ぎています。石垣は崩れ土嚢で補強、文化財としての価値と評価を大変落とし

ていると思われます。課題はどこに有るのか修復計画について伺います。 

② 国指定に向けたトゥール墓群の計画の中に、測量を令和 5 年に行い、国の文

化財指定を令和 8 年５月に文化財審議会答申を目指す。その後、国の予算で

修復するらしいが毎年少しずつ修復することはできないか伺います。 
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4．道路整備について  

① 町道下平川平川線の道路は、道幅が狭くさとうきびの運搬車及び大型車の通行

に不便をきたしています。道路拡張はできないか伺います。 

② 高枝のはみ出しで沖永良部バスの車体や重機運搬トラックの重機車体にこす

りなどの傷が見受けられる。県道・町道・農道での高枝の伐採はできないか伺

います。 
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通告順 
議 席 9 番 西 文男 

令和４年9月  日 

時 分 ～ 時 分 ４ 

１．道路行政について 

① 以前の議会でも質問しました一般県道国頭知名線の正名字内県道は、小学生、

中学生、そして高校生が通学路としても利用しているが、いまだに安全に通学

できるよう歩道の設置が無く交通量も非常に多く危険な状態が続いている。早

急に歩道を設置し安全な通学路としての整備が望まれるが、その後の進展はど

うなっているか伺う。 

② 住吉小学校の通学路、危険箇所確認で正名地区は歩道がないため、危険な場 

所であると指摘がありましたが、町では、通学路の安全確保のためにどのよう

な取組を行っているか伺う。 

③ 知名町全域の小、中、高校生の通学路の町、県道等において字境には街灯が少

なく帰宅時には、生徒児童が不安を感じている。町の街灯設置の計画はどうな

っているか伺う。 

④ 通称ハチマキ線の現在の事業計画はどうなっているか。また、事業実施時期 

はいつ頃か伺う。 

 

２．教育行政について  

離島の子供達に、夢と勇気と希望の大切さを伝える、全国離島交流中学生野球

大会への参加を希望し、日々放課後練習に励んでいる子供達の夢と希望を実現す

るため、大会参加への補助について、先の３月議会に質問し、財政的に厳しいとい

う回答であったが、その後どうなっているか伺う。 

 

3．町政全般について  

世界自然遺産に奄美大島、徳之島、沖縄島北部、西表島が登録をされ奄美群島、

沖縄間への観光客の増加が見込まれるが、沖永良部沖縄間の航空運賃が高く気軽

に足を運べないと話を聞きます。町の考えとして航空割引運賃等について伺う。 
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通告順 
議 席 12番 外山 利章 

令和４年9月  日 

時 分 ～ 時 分 ５ 

１．福祉施策について 

① 難病患者の交通費助成は航路運賃を基準に算定されているが、渡航に日数がか

かるため、患者や付き添う家族の精神的、経済的負担が大きい。空路運賃を基

準とした助成への変更を検討すべきではないか。 

② 高齢者、障がい者、子育て世帯など福祉の観点から住宅確保が必要な世帯が増

加しており対策が求められている。社会福祉における住宅環境整備を今後どの

ように進めていくのか。 

③ 福祉ニーズの多様化・複雑化に対応する重層的支援体制整備事業の導入に向け

た移行準備事業が行われているが進捗状況は。また今後の事業方針、計画はど

のように策定されているか。 

 

２．域内経済循環の推進について 

① 域内経済循環を推進するためには、域内外の調達量や生産量など基礎データを

把握したうえで、今後の目標を設定し仕組みづくりを考える必要がある。実態

把握に向けた地域経済循環調査を行うべきではないか。 

② 学校給食と生産現場のニーズを調整し、地場農産物の利用拡大について助言・

指導を行う「地産地消コーディネーター派遣事業」を活用して学校給食の自給

率向上と生産組織の体制づくりを進めてはどうか。 

③ 「知名町農村婦人センター」の運営方針が大きく変更されるが、その内容は。

また地産地消・六次産業化の推進において、どのような役割を担うのか。 

④ 生産・供給体制の確立、関係者間のネットワーク構築、拠点整備など「食の域

内循環」の確立には多岐にわたる取り組みが必要となる。その実現に向けた人

材の育成・確保を進めるべきではないか。 
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通告順 
議 席 6 番 川畑 光男 

令和４年9月  日 

時 分 ～ 時 分 ６ 

１．新庁舎建設工事について 

① 新庁舎本体工事の発注形体について 

② 空調設備工事の発注形体について 

③ 電気設備工事の発注形体について 

④ 水道設備工事の発注形体について 

 

２．町道の整備について 

① 屋子母字内の町道で、屋子母海水浴場手前（屋子母前当線）は、以前から民家

があり、路面が非常に悪く、通行に支障をきたすので全面舗装はできないか伺

う。 

② 屋子母字、屋子母東大山線から県道において、以前は舗装をされていたようで

すが、老朽化により舗装が剥がれ砂利がむき出しになり急な下り坂で県道に面

し危険であるため、改良工事はできないか伺う。 

③ あまみ農業協同組合知名事業本部前の信号が長いので車の渋滞、駐車場からの

進入が困難な場合があるので短くできないか伺う。 

 

３．通学路の交通安全対策について 

知名小学校の通学路及び、周りの横断歩道の白線が消えているので早急な復旧

はできないか伺う。 
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通告順 
議 席 3 番 城村 誠 

令和４年9月  日 

時 分 ～ 時 分 7 

１．これまでの一般質問の現在の状況について 

令和２年８月の当選から早２年が経ち、任期の折り返し地点となりました。 

そこで次の事について検討結果、進捗状況、政策への反映の有無、成果等を伺

う。 

① 令和２年12月議会 フローラル館大浴場の「入れ墨・タトゥー入場お断り」

看板掲示継続を、人権・差別等の問題を国・県の方針を聞き判断する。 

② 令和２年９月議会 給食センター食材使用で地場産物品25品目地元加工品６

品目、総額２３０万円自給率１８．９％であり今後より一層地産地消に努める。 

③ 令和３年９月議会 農産物のブランド力向上、販路拡大のため生産者の意見を

聞き、施策に取り入れる。 

④ 令和３年９月議会 不採算の続くえらぶ特産品加工場運営事業は令和３年度

で黒字化に達成しているか。 

⑤ 令和３年９月議会 フローラルホテルへ民間から支配人を採用し気風の刷新

を図り、赤字経営脱却を目指す。 

⑥ 令和３年12月議会 「財源なくして事業を語らず」財政状況を見つつ適切に

事業を進める。上水道硬度低減化事業を早ければ令和７年度完成を目指す。 

⑦ 令和３年12月議会 新たな水道事業の補助金は生活基盤施設耐震化等交付金

を国会議員・県議員に現状を説明し、奄美群島振興開発事業で採択できるよう

に郡内市町村で一致協力して取り組む。 

⑧ 令和３年12月議会 二期目の町づくり町民会議を女性委員の積極的参加を求

めつつ招集する。 
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通告順 
議 席 1 番 福川 勝久 

令和４年9月  日 

時 分 ～ 時 分 8 

１．ふるさと納税寄付額について 

① 近年、知名町のふるさと納税寄付額が減少傾向にあります。同、奄美群島内で

成果をあげている市町村がある中で、知名町も成果をあげるための対策に力を

注ぐべきではないか。 

② 3,000 円以下の返礼品の取り扱いを増やすことで、少額から試したい方や控

除額ギリギリまで寄付しようと思う方にも注目が集まりやすいと思うが、返礼

品の出品者の方々に町から少額商品を作って頂けるよう、アプローチしてはど

うか？ 

 

２．カーボンニュートラルに伴う電気料金について 

脱炭素社会の実現を目指す中、すべての電力を再生可能エネルギーに切り替え

た場合、一般家庭の電気料金は上昇すると言われているが、その理由と必要性を

周知すべきではないか。 

 

3．町内公園施設におけるトイレの照明について 

① 照明の種類にセンサー式、タイマー式、手動式とあるが、すべてをセンサー式

(LED)に変えるべきではないか。なぜなら、無駄な電気の使用を省くことがで

きる。また、光に集まる虫の殺生処理も減らすことができる。 

② 本町における夜間の公衆トイレの利用者が多いとは想像し難いことから、夜間

中ずっと電気を点灯する必要はないと思われます。どうお考えでしょうか。 
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通告順 
議 席 7 番 新山 直樹 

令和４年9月  日 

時 分 ～ 時 分 ９ 

１．観光施設整備について  

① 田皆岬は鹿児島県国立公園施設整備推進事業を活用して再整備されてきまし

た。沖泊海浜公園も整備されて年数が経ちライフラインの不具合や施設の劣

化、道路幅が狭く車の離合がしにくい点などがあります。沖泊海浜公園の再整

備についての計画はどうなっているのか。 

② 屋子母海岸の駐車場の南側には安全対策（転落防止）のため擬木の柵があった

のですが、台風被害により撤去されたと思います。再度安全対策として柵の設

置、又は他の安全対策を考えていますか。 

 

２．新型コロナウイルスワクチン接種について  

① 新型コロナウイルス感染症が確認されて２年６か月が過ぎていますが、未だに

終息の気配がありません。自分を守り、大切な家族や友人を守る為に新型コロ

ナウイルスワクチン接種をされていると思いますが、本町では何名の方が接種

されていますか。 

② ワクチン接種後に発熱や関節痛、倦怠感等の副反応の症状が出て、出勤などが

出来なかった方への救済措置として、国、県、町としてどのような支援がある

か。 

 

３．家屋解体について 

新築工事では建築確認申請や各種の届出で確認する事ができますが老朽化や経

年劣化などで家屋を解体し、更地にする場合の届出と担当課について伺う。 
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